

DIE LINKE. Sachsen

Landesvorstand

Niederschrift der Beratung des Gf. Landesvorstandes vom 01. Februar 2016

Ort: WahlFabrik

Anwesende Mitglieder:

Antje Feiks, Rico Gebhardt, Jayne-Ann Igel, Jana Pinka, Bernd Spolwig, Stefan Hartmann

Entschuldigte Mitglieder:

-

Erstellung der Niederschrift:

Doreen Marz-Schäffner

Vorgelegte Drucksachen / Unterlagen / Niederschriften zur Information:

Unterlagen:

- Tagesordnung
- Tagesordnung für die Landesvorstandssitzung am 26. Februar 2016
- Einladung Tag der neuen Mitglieder der LINKEN. Sachsen
- Konzept für einen „Tage der Landesweiten Zusammenschlüsse der LINKEN Sachsen“
- DS 5 – 028 NEU gemeinsame Konferenz der LINKEN Sachsen mit Vertreter*innen der tariffähigen Gewerkschaften
- DS 5 – 086 Strategiekonferenz und/oder Regionalkonferenzen zur aktuellen Lage zum Thema Asyl/Zuwanderung
- DS gfLaVo 5 – 007 Übernahme BahnCard 100 für stellv. Landesvorsitzenden

Tagesordnung:

1. Vorbereitung/Ablauf Tag der Mitglieder am 27.02.2016
2. Vorbereitung Landesvorstand am 26.02.2016
3. Wie weiter mit den Agrarpolitischen Positionen?
4. Informationen zum Umgang mit Alexej Danckwardt
5. ggf. Finanzentscheidungen gemäß B gf LaVo 4 – 028: nicht angemeldete Kosten
6. Sonstiges

TOP 1 – Vorbereitung/Ablauf Tag der Mitglieder am 27.02.2016

- welche Mitglieder des gf. LaVo können dabei sein? → Stefan klärt; Jana klärt; Jayne-Ann wird da sein; Rico kann nicht anwesend sein
- Umbenennung „Tag der neuen Mitglieder“
- Einladung über den gf. Verteiler, damit jeder weiß wo er sein soll → Antje
- LwZ kommen mit 3 – 4 Teilnehmer*innen; wurde durch Landesgeschäftsstelle so kommuniziert
- Einladung über Mitgliederverteiler verschicken

TOP 2 – Vorbereitung Landesvorstand am 26.02.2016

Zwischenstand Diskussion zur Ideenskizze Zuwanderungsgesetz → Diskussion läuft derzeit an verschiedenen Stellen

- auf dem BPT mitbehandeln lassen, um den Delegierten Empfehlungen geben zu können
- Fraktion macht drei Veranstaltungen im März
- auf die TO des LaVo setzen, wenn Jule Nagel kann; TOP „Verständigung zu einem Flüchtlingsaufnahme-gesetz für Sachsen“ (Rico schickt Entwurf)
- Information aus der Beratung: Jule Nagel kann teilnehmen

- Einladung & Ort an Jule schicken → WaFa

Initiativbeschluss Thema Gewerkschaften → derzeit wird eine größere Gewerkschaftliche Konferenz der LAG B&G über Klaus Tischendorf geplant (Gewerkschaft, SPD, GRÜNE); finanzielle Dopplungen vermeiden

- Klaus Tischendorf in den LaVo einladen zwecks Information zur geplanten VA; der gesellschaftliche Rechtsruck wäre eher Thema, wenn wir mit den Gewerkschaften beraten sollten; Detailfragen können dort nicht geklärt werden

- DS 5-028 Neu ist ohne Finanzplanung → feingliedriges Konzept wird von den Antragsteller*innen nicht verlangt; Juliana recherchiert und untersetzt den Antrag anschließend; AntragsstellerInnen werden in Kenntnis gesetzt

- Integration im Arbeitsmarkt muss auch Thema sein; Wie soll das aussehen?

- da GRÜNE & SPD auch über Tischendorf eingeladen wurden, sollten sich die Kosten durch die Teilnehmenden im Rahmen halten; das Thema des LaRa dort zu behandeln, müsste geklärt werden

- mit Workshopphasen könnten mehrere Themen behandelt werden

→ Rico fragt Klaus Tischendorf an

Antrag an Bundespartei auf finanzielle Unterstützung des Pfingstcamps → macht Spolle in Absprache mit Marie

Beschluss zum Bücherbestand der Partei → RLS hat neue Beschlusslage zur Ausrichtung der Bibliotheken; Vertragsentwurf liegt vor; Richtlinien der Stiftung zur Bibliotheksführung (Umlaufmappe); LaVo muss entscheiden, ob Bücherbestand der PDS/LINKE an die Stiftung übertragen werden soll

DS 5-086 Antrag Strategiekonferenz/Regionalkonferenzen Thema Asyl → Debatte dazu fand auf dem LPT statt - Beschlusslage; Landtagsfraktion führt Touren dazu durch „Flüchtlingsaufnahmegesetz“; KFS hat letztes Jahr verschiedene VA und Literatur zum Thema herausgebracht; Notwendigkeit zur Positionierung der Partei wird derzeit nicht gesehen

- Debattenangebot besteht seit Nov. 2014; Information und Einladung an A.W. → WahlFabrik

Stand Satzungsdebatte → konkrete Modelle sollen ab März vorschlagen werden; derzeit finden noch die letzten KV-Sitzungen statt; anfragen ob Information bzgl. des Standes schriftlich vorliegen wird → Antje

Wahl- und Aufstellungsverfahren → LaVo macht einen Vorschlag; Anja, Sören, Tille, Jenny anfragen → Antje

Struktur- & Finanzdebatte → Spolle macht Zeitvorschlag der harmonisiert werden muss; gemeinsam mit Satzung & Wahl- & Aufstellungsverfahren in den Kreisen besprechen

- am 5.2.16 wird es einen Vorschlag zur Zeitleiste des FBR geben, Beschluss zur Zeitschiene mit der Finanzplanung

- Zeitplanung & Strukturierung der Debatte im LaVo wegen der Transparenz behandeln- TOP ohne Debatte

C.7. Mitgliederentscheid → ist vorbereitet

PG Verankerung & Projektdebatte im ländl. Raum → erstes Treffen der Projektgruppe 03.02.2016

PG Prekarisierung → befinden sich im Austausch

PG Mitgliederleben → zwei Diskussionsaufschläge noch vor dem nächsten LaVo; Kommunikation & innerparteil. Kultur, einen zur Struktur; konkrete Maßnahmen vorschlagen; → ist in Arbeit

Einschätzung 13.2.2016 → Silvio anfragen

Erklärung 1. Mai Plauen → Silvio anfragen

Konzept Links → gemeins. Sitzung des Vereins mit LAG Rote Reporter; Jayne-Ann & Spolle sind dabei; Ergebnisse abwarten

Info aus dem EP → noch in Klärung; Anja anfragen März/April besser??? → WaFa

Bericht Finanzen → noch nicht Jahresabschlussreif → schieben

Generelle Aktualisierung Mitglieder LwZ → wenn die Beratung von LaVo, LaRa, KV eine Aktualisierung beschließt, bereiten Antje & Spolle einen entspr. Vorschlag vor, generell sollte hier eine PT Entscheidung her; Satzungsänderung anstrebbbar oder einfacher LPT-Antrag; TOP ohne Debatte

Darlehen VULKAN → wenn fehlende Infos da sind → Spolle (& Antje)

One-Billion-Rising → schriftlich wäre gut

TOP 3 – Wie weiter mit den Agrarpolitischen Positionen?

- Behandlung 17.9. Beratung LaVo, LaRa, Kreisvorsitzende und Fraktionsvorstand; Antje informiert Kathrin Kagelmann

TOP 4 – Informationen zum Umgang mit Alexej Danckwardt

- Informationsaustausch zur Situation A.D im LaVo; Agieren über soziale Netzwerke; schwieriger Sachverhalt; Genoss*innen aus anderen LV sprechen uns diesbzgl. schon an; Spolle recherchiert bzgl. des Mietverhältnisses im Liebkechthaus Lpz.

TOP 5 – ggf. Finanzentscheidungen gemäß B gf LaVo 4 – 028: nicht angemeldete Kosten

Kein Behandlungsbedarf

TOP 6 – Sonstiges

- Gespräch mit D. Gaitzsch Sprecher LaRa → Micha Lauter legte Sprecher*innenmandat nieder und trat aus dem LaRa aus; Antje & Rico hatten ein Gespräch mit Dieter Gaitzsch; Thema: Satzungsänderung, Äußerungen von Rico und Antrag AG Strategie; unterschiedliche Ansichten bzgl. der gemeinsamen Arbeit und Verantwortungen; Konsultationsrecht wird unterschiedlich ausgelegt; Gespräch wurde aufgrund weiterer Termine beendet

- der gf. LaVo könnte dem LaRa einen „Gütetermin“ anbieten, um der Problematik gerecht zu werden → 30.4. LaVo & LaRa zusätzl. TOP Verständigung zur Zusammenarbeit & Umgang

- Antrag BahnCard → DS gf LaVo 5-007 Abstimmung: einstimmig beschlossen

F.d.R.

Dresden, 30.05.2018

Antje Feiks
Landesgeschäftsführerin